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　あなたの作品を議会だよりに掲載しませんか。
表紙の題字と写真を募集中です。のびやかな題字
や笑顔あふれるお写真をお待ちしています。
ご意見・要望なども広く募集しています。
議会だよりへのご意見・ご感想も受け付けています。

連絡先：議会事務局（担当：広報係 山中）
TEL .889-3097　　FAX.889-4499
E-Mail　H8893097@town.haebaru.okinawa.jp

表紙の題字・写真をお寄せください表紙の題字・写真をお寄せください

町民の声町民の声

◀左のQRコードを読み
取ることで議会中継
サイトに繋がります。

◀左のQRコードを読み
取ることで議会中継
サイトに繋がります。

次回定例会の開会予定

6月99日（火）午前10:00
次回定例会の開会予定

3月4日（木）午前10:00

N
o.212

新
た
な
モ
ノ
づ
く
り
の

サ
ポ
ー
ト
を

新
た
な
モ
ノ
づ
く
り
の

サ
ポ
ー
ト
を

　
私
は
普
段
建
築
の
仕
事
を
し

て
い
ま
す
が
、新
し
く
家
具
を

作
っ
て
販
売
し
て
い
ま
す
。知
人

か
ら
の
呼
び
か
け
で
は
じ
ま
っ

た『The ideas

』と
い
う
取
り
組

み
で
す
。

　『The ideas

』と
は
沖
縄
で
活

躍
し
て
い
る
デ
ザ
イ
ナ
ー
や
モ

ノ
づ
く
り
を
し
て
い
る
人
の
作

品
や
商
品
を
紹
介
す
る
サ
ー
ビ

ス
で
す
。ま
だ
始
ま
っ
た
ば
か
り

の
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
で
す
が
南
風

原
町
か
ら
琉
球
絣
、金
属
、木
工
、

コ
ー
ヒ
ー
等
多
く
の
若
い
作
り

手
が
賛
同
し
て
こ
の
プ
ロ
ジ
ェ

ク
ト
に
参
加
し
て
い
ま
す
。

　
当
初
、展
示
販
売
の
企
画
を
考

え
て
い
ま
し
た
が
、コ
ロ
ナ
ウ
イ

ル
ス
の
影
響
で
延
期
と
な
り
ま

し
た
。し
か
し
、待
っ
て
い
る
だ

け
で
は
な
く
今
の
状
況
下
で
自

分
達
に
出
来
る
事
は
何
か
を
考

え
、Ｓ
Ｎ
Ｓ
を
活
用
し
積
極
的
に

情
報
発
信
し
て
い
ま
す
。作
り
手

と
消
費
者
が
直
接
繋
が
り
、ニ
ー

ズ
を
知
り
、自
分
の
市
場
価
値
を

高
め
、よ
り
製
作
に
集
中
で
き
る

環
境
を
つ
く
る
事
が
目
標
で
す
。

　
伝
統
的
な
織
物
を
含
め
後
継

者
不
足
で
悩
む
業
界
に
未
来
を
、

そ
し
て
こ
れ
か
ら
の
作
り
手
に

新
た
な
夢
を
、沖
縄
を
よ
り
豊
か

に
す
る
一
歩
を
創
り
出
し
た
い

と
思
い
ま
す
。

　
本
町
に
は
県
工
芸
振
興
セ
ン

タ
ー
も
あ
り
モ
ノ
づ
く
り
に
関

心
の
あ
る
人
材
が
多
く
集
ま
り

ま
す
。地
の
利
を
生
か
し
て
、町

と
し
て
も
若
い
作
り
手
の
サ

ポ
ー
ト
、伝
統
的
な
モ
ノ
づ
く
り

の
継
続
の
手
助
け
を
お
願
い
し

ま
す
。

さ
ん

上
原
一
太 

　
今
回
の
広
報
紙
の
編
集
は
令

和
２
年
12
月
定
例
会
（
議
会
）
の

内
容
と
な
っ
て
い
る
。定
例
会
は

12
月
18
日
に
終
了
し
た
。定
例
会

の
会
議
は
す
べ
て
録
音
さ
れ
て

い
る
。そ
れ
を
業
者
に
委
託
し
、

文
字
に
変
換
し
て
も
ら
う
。

　
そ
れ
か
ら
一
般
質
問
し
た
議

員
へ
質
問
と
答
弁
の
全
文
を
送

付
し
、
４
０
０
字
詰
原
稿
用
紙
に

ま
と
め
て
議
会
事
務
局
へ
提
出

さ
れ
る
。

　
一
般
質
問
し
た
全
議
員
の
原

稿
が
届
い
た
後
、
広
報
委
員
会
の

本
格
的
な
校
正
作
業
が
一
週
間

に
一
度
の
割
合
で
進
め
、
全
ペ
ー

ジ
の
編
集
が
終
了
後
、
議
長
の
最

終
チ
ェ
ッ
ク
を
経
て
印
刷
に
ま

わ
す
。議
会
終
了
後
か
ら
発
行
ま

で
、
40
〜
50
日
か
か
る
。「
情
報
は

早
め
に
」
を
目
指
し
議
会
広
報
委

員
会
は
こ
れ
か
ら
も
努
力
し
て

い
く
。（

担
当
／
金
城
好
春
議
員
）

在 

宮
平

う
え  

は
ら  

か
ず

　た
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委員会レポート…………………………………… P4
12 人が一般質問 ………………………………… P5
第 9 回議会報告会 ……………………………… P11

写真：ボーイスカウト提供　／　題字：　　　　　　

令和２年
12月定例会

№212
令和３年
２月15日発行

令和２年
12月定例会

№212
令和３年
２月15日発行

はえるん

ボーイスカウト
活動中だるん

　本会議がインターネット中継で見ら
れます。新型コロナ感染症拡大防止の
ため、できうる限り、インターネット中継
をご利用下さい。

議会中
継が

スマホ
でも

見られ
ます

議会中
継が

スマホ
でも

見られ
ます

南風原町例規集

Haebaru town
南風原町

外部リンク集

バーチャル博物館

口座支払状況確認

まちづくり出前口座

町議会

町議会中継

町の紹介 町民窓口
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ー
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補
正
予
算・条
例・陳
情

令和２年12月定例会　はえばる議会だより　2１2号 令和２年12月定例会　はえばる議会だより　2１2号

新
型
コ
ロ
ナ
関
連
予
算

下
水
道
接
続
補
助
の
実
績
減
に
伴
う
補
助
金
の
組
替

え
、
神
里
地
区
マ
ン
ホ
ー
ル
ポ
ン
プ
故
障
に
よ
り
工

事
請
負
費
に
増
額
が
生
じ
た
た
め
。

※

委
員
会
レ
ポ
ー
ト
で
さ
ら
に
詳
し
く
。

　
令
和
３
年
１
月
１
日
施
行
の
個
人
所
得
課
税
の
見

直
し
に
伴
い
、国
民
健
康
保
険
税
の
負
担
水
準
に
関
し

て
意
図
せ
ざ
る
影
響
や
不
利
益
が
生
じ
な
い
よ
う
に

す
る
た
め
の
改
正
。

　
ま
た
、
地
方
税
法
等
の
一
部
改
正
に
伴
い
、
新
た
に

創
設
さ
れ
た
低
未
利
用
土
地
等
を
譲
渡
し
た
場
合
の

長
期
譲
渡
所
得
に
係
る
課
税
の
特
例
に
つ
い
て
適
用

条
項
を
新
た
に
加
え
る
改
正
と
な
る
。

南
風
原
町
国
民
健
康
保
険
税
条
例
の

一
部
を
改
正
す
る
条
例

・
法
人
保
育
園
職
員
給
与
補
助
金

・
法
人
保
育
園
障
が
い
児
保
育
実
施
補
助
金

・
保
育
中
に
お
け
る
事
故
対
応

・
保
幼
小
連
携
の
継
続

・
保
護
者
へ
の「
家
庭
保
育
」の
協
力
願
い

・
５
歳
児
保
育
の
拡
充

・
町
議
と
園
長
会
に
よ
る
情
報
交
換
会
等
の
開
催

・
子
ど
も
の
育
つ
環
境

①
待
機
児
童
解
消
等
に
よ
る
保
育
所
整
備
に
お
い
て

は
、計
画
的
な
適
正
配
置
で
の
認
可
を
お
願
い
致
し

ま
す
。

②
小
規
模
保
育
園
等
か
ら
認
可
園
へ
の
転
園
に
際
し
、

円
滑
な
移
行
が
図
ら
れ
る
よ
う
町
当
局
に
お
い
て

は
配
慮
を
お
願
い
致
し
ま
す
。

12
月
定
例
会
は
８
日（
火
）か
ら
18
日（
金
）ま
で
11
日
間
の
会
期
で
開
か
れ
ま
し
た
。

令
和
２
年
度
の
補
正
予
算
４
件
、条
例
５
件
の
改
正
、陳
情
１
件
を
全
会
一
致
で
可
決
し
ま
し
た
。

一
般
質
問
は
12
名
の
議
員
が
立
ち
、町
政
の
課
題
に
つ
い
て
活
発
な
論
戦
を
展
開
し
ま
し
た
。

12月
定例会

コロナ関連予算組み替えで、総額５億4,536万円
新規に１０事業を実施

コロナ関連予算組み替えで、総額５億4,536万円
新規に１０事業を実施

１
億
６
，９
２
０
万
円
を
計
上

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
対
策
関
連
及
び

状
況
の
変
化
等
に
よ
り
補
正
の
必
要
が
生
じ
た

た
め
。

詳
し
く

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
対
応
地
方
創
生

臨
時
交
付
金
事
業
の
変
更
・
追
加
の
た
め
組
み
替

え
を
行
う
。

事
業
費

補
正
後
　
：
　
５
億
４
，
５
３
６
万
円

　
　
　
　
　
　
減
　
２
，
４
２
３
万
円

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
対
応
地
方
創
生

臨
時
交
付
金

　
　
　
　
　
　
５
億
３
，
２
１
２
万
円

今
回
の
補
正
は
交
付
金
を
こ
え
て
一
般
財

源
を
充
当
し
て
い
た
事
業
費
の
減
額
、変

更
、新
規
事
業
の
追
加
と
な
る
。

一
般
会
計
補
正
予
算（
第
６
号
）

５
６
４
万
円
を
計
上

黄
金
森
公
園
陸
上
競
技
場
の
電
源
設
備
障
害
に
対
応

す
る
た
め

詳
し
く

12
月
４
日
か
ら
停
電
し
て
い
る
黄
金
森
公
園
陸
上
競
技

場
の
電
源
設
備
を
復
旧
す
る
た
め
、黄
金
森
公
園
高
圧

ケ
ー
ブ
ル
取
替
工
事
費
と
し
て

問
　
今
回
の
補
正
予
算
は
高
圧
ケ
ー
ブ
ル
の
取
替
と

電
源
設
備
を
復
旧
す
る
た
め
の
工
事
代
か
。

答

　工
事
代
の
他
に
、公
園
開
園
の
間
に
必
要
な
電
力
を

得
る
た
め
、発
電
機
の
レ
ン
タ
ル
代
を
計
上
し
て
い
る
。

飲食店助成事業
新規事業：1,001万円

対象者  前年同月比で売上高が減少した
町内飲食店等（県より営業許可を受けて
いること）

事業内容 新型コロナウイルス感染拡大に
より影響を受け減収となっている町内飲
食店等を支援するため10万円を助成する。

※委員会レポートでさらに詳しく。

問 産業振興課　℡ ８８９－４４３０

疾病予防対策事業
新規事業：30万円

対象者  新規で通所系サービスを利用す
る65歳以上の町内在住の高齢者

事業内容  新規で通所系サービスを利用
する６５歳以上の高齢者のうち、検査を
希望する者に対して、ＰＣＲ検査や抗原
定量検査を実施する。

問 保健福祉課　℡ ８８９－４４１６

図書館パワーアップ事業
既存事業：1,195万円→1,821万円

対象者 町立図書館

事業内容  新型コロナウイルス感染拡大
の影響による在宅時間の読書（学習）環境
の充実に向け整備した電子図書館の書籍
数を増冊する。

問 生涯学習文化課　℡ ８８９－６４００

高齢者・障がい者生活支援事業
新規事業：393万円

対象者 新型コロナウイルスの影響により
介護者不在の状況となった町内在住高齢
者及び障がい者

事業内容 介護者等が新型コロナウイルス
の感染又は感染疑いにより、介護者不在
の状況でサービスが利用できない場合に
おいて、訪問介護又は訪問看護、短期宿泊
のサービスを提供する。

問 保健福祉課　℡ ８８９－４４１６

新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金

条例
全会一致
で可決

一
般
会
計
補
正
予
算（
第
７
号
）

全会一致
で可決

全会一致
で可決

下
水
道
事
業
会
計
補
正
予
算（
第
２
号
）

全会一致
で可決

陳情
全会一致
で採択

南
風
原
町
法
人
立
保
育
園
園
長
会

１．軽減判定所得の見直し
２．長期譲渡所得に係る国民健康保険税の課税の特例
３．短期譲渡所得に係る国民健康保険税の課税の特例

※南風原町独自の新型コロナウイルス感染症対策について

※

黄
金
森
公
園
の
停
電
は
１
月
15
日
に
復
旧
し
ま
し
た
。

※

黄
金
森
公
園
の
停
電
は
１
月
15
日
に
復
旧
し
ま
し
た
。



QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。

一般
質
問 

宮
城
寛
諄・岡
崎 

晋

令和２年12月定例会　はえばる議会だより　2１2号 令和２年12月定例会　はえばる議会だより　2１2号

委
員
会
レ
ポ
ー
ト

岡
崎
　晋 

議
員

お
か 

ざ
き     

す
す
む

[答]
受診控えにならないか、
懸念を持つ

[答]
受診控えにならないか、
懸念を持つ

[答]
関係団体と連携を深め、より
魅力的な事業発展を図る

[答]
関係団体と連携を深め、より
魅力的な事業発展を図る

オンライン平和学習の
発信と連携強化で
観光事業推進を

後期高齢者の医療費
１割から２割負担へ
２倍増を問う宮

城
　寛
諄 

議
員

み
や 

ぎ

　
　か
ん
じ
ゅ
ん

文化センターと観光案内所文化センターと観光案内所

国保年金課　後期高齢者窓口国保年金課　後期高齢者窓口

※詳しくはこちら

問　政府は、後期高齢者の医療費窓
口負担を1割から2割に2倍増にしよ
うとしている。医療費の割合が多く
なり受診控えが多くなることが懸念されるが、
町長はどう考えるか。
副町長　医療費制度を持続可能なものにして
いくためには、重要な課題だと考える。窓口負
担については、国は高齢者が必要な医療を受け
る機会の確保と低所得者等に十分配慮してい
ただきたい。

問　75歳以上は年金生活者がほとんど。高齢
者は怪我や通院が多くなる。負担が大きくなら
ないように考えるべきではないか。
町長　高齢者の皆さんが受診控えになるので
はと懸念を持っている。同時に現役世代の負担
軽減という事もあり難しい。県町村会メンバー
として医療費についても意見したい。

問　２割負担になる対象者は23％ほど、全国で
370万人。本町ではどれほどか。
副町長　同事務に関しては後期高齢者医療広
域連合が行っているため人数は把握できない。

問　大成果をあげてきた平和と文化
発信事業を修学旅行誘致推進等観
光事業発展の為にも、オンライン平
和学習と文化センター・観光協会・ガイドの会
等関係団体の連携を進めて欲しいがどうか。
教育部長　関係団体の得意な所を伸ばす形で
対応したい。
経済建設部長　観光協会・教育委員会・町商工会
等と事業展開で連携したい。

資源ごみ回収維持拡大のために
問　資源ごみ集団回収報償金は４円/㎏、処理
業者委託料が７円/㎏。地域社会の維持発展の
為にも報償金を増やしてはどうか。
住民環境課長　処理委託料の経費削減と報償金
のあり方について検討する。

バイパスの騒音対策を問う
問　南風原・与那原バイパス開通後に住民か
ら要請があれば、騒音等の環境測定を住民立
合いでやれるか。
まちづくり振興課長　要請があれば、町から南部国
道事務所に立会い調査を要請する。

町
に
考
え
を
聞
く
　一
般
質
問

議案をより深く審査するため、２つの所属
委員会に分かれ、必要な資料を求め、質疑
しました。

広報委員会ではこれからも町民の皆様に
議会活動をわかりやすく伝える努力を重ね
ていきます。

委員長：浦崎 みゆき　副委員長：新垣 善之
委　員：岡崎 晋・石垣 大志・大城 勝・金城 好春・宮城 清政・大城 毅

●令和２年度南風原町一般会計補正予算(第６号)

【飲食店助成事業】
問 飲食店等助成金はどのようなものか。
答 事業所の支援については、前回も実施したが、
今回は新型コロナの影響を特に受けているであろ
う飲食業に絞った。食品衛生法の許可を受けてい
る飲食店で、月の減収が１％でも対象としている。

問 食品衛生組合の加入の可否はあるのか。
答 組合や商工会に加入していなくても対象となる。

問 先に実施した5年以下起業の助成を受けた飲
食店やカラオケ屋さんも食品衛生法の許可を受
けていれば対象か。
答 料理を提供していれば対象となる。

問 どのような事業か。
答 １月から若年妊産婦との相談場所を開設する
ため、新たに家賃8万円×３ヶ月、光熱水費×３ヶ
月の積算となっています。

問 現在までの対応と相談相手は誰がなるのか。
答 9月までは週1回、10時から15時までで、助産師
さんの離乳食実習や子育て相談等を実施してい
ます。1月からは週に2回とし助産師と保育士で実
施予定です。

問 この事業は現在、妊娠中の妊婦さんも対象と
なるか。
答 現在、妊娠中から出産後も対応しています。

●令和２年度南風原町下水道事業会計補正予算
（第２号）

問 神里地区のマンホールのポンプが壊れている
が、影響はあるのか。また、いつ頃復旧するのか。
答 １つのマンホールに２基のポンプがあり、通常
は交互にくみ上げている。現在はそのうちの１基が
壊れているので、残りの１基のみでくみ上げている
状況。11月の時点で急ぎ取り組むようにしたが、部
品等が２ヶ月程度かかる。

委員会レポート

総務民生委員会

委員長：赤嶺 奈津江　副委員長：大城 勇太
委　員：大城真孝・金城憲治・照屋仁士・宮城寛諄・知念富信

経済教育委員会

　議会広報委員会は１月28日の沖縄県町村議会
広報研修会に参加予定でしたが、県独自の緊急事態
宣言のため中止となりました。
　今回の研修会は講師に議会広報ファシリテータ
の越地真一郎氏による熟議（熟読）型で、事前に広報
紙をよみ、コメントを事前提出しています。

「議会広報クリニック」
はえばる議会だよりの評価
・限られた紙面の中で一般質問の内容及び答弁が

簡潔、レイアウトもいい。
・内容は盛りだくさんだが、紙面が限られ、それぞれ

のスペースが小さいのがもったいない。

はえばる議会だよりへの指摘
・一般質問の記事の始まりが唐突な感じがする。

はっきりとした区切りが欲しい。
・QRコード等に伴う町民からの反応と予算を知り

たい。

委員長：金城好春　副委員長：石垣大志
委　員：新垣善之・照屋仁士・赤嶺奈津江・宮城寛諄

議会広報委員会

こんな質問もしました。
●プレミアム商品券の販売方法を問う
●山川入口バス停周辺のごみの片づけを早急

こんな質問もしました。
●コロナ禍の児童虐待予防対策について

【 】子ども元気ROOM事業
若年妊産婦居場所
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令和２年12月定例会　はえばる議会だより　2１2号 令和２年12月定例会　はえばる議会だより　2１2号

[答]
見直す考えはない
[答]
見直す考えはない

[答]
ガイドラインに沿って
滞りなく運用している

[答]
ガイドラインに沿って
滞りなく運用している
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[答]
必要性については
十分に認識している

[答]
必要性については
十分に認識している

[答]
重度心身障害者医療費助成の
窓口無料化を要請する

[答]
重度心身障害者医療費助成の
窓口無料化を要請する
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信頼の得られない
水道行政を見直せ

ちむぐくる館健康
増進室の状況は

ＬＧＢＴに配慮した
多目的トイレ設置を

医療費助成の　
さらなる拡充を

ちむぐくる館健康増進室ちむぐくる館健康増進室

南風原小

69%69% 66%66%

85%85%

26%26%27%27%

57%57%

67%67%

津嘉山小 北丘小 翔南小 南風原中 南星中 平 均

公立小中学校の洋式トイレ整備状況

図A 償還方式

図B 窓口無料方式（現物給付方式）

病院で受診
医療費を支払う

子どもの急な発熱。手持ちのお金がなくて病院に行けない。
どうすればいいの？

受診から２ヶ月後、
又は窓口申請の翌月に、
支払った医療費が
振込（助成）される。

やっと、
振り込まれた…

子どもの急な発熱。
すぐに病院に連れて行こう!!

早めの受診のおかげで、
症状が重くならずにすんでよかった。

病院

病院

1000

1000

病院で受診
医療費を支払う

必要がない

病院または患者様が
役場に申請をする。

①患者様の医療費を、医療機関等が
　直接役場に請求する。  

②請求された金額を確認し、患者様に代わって
　医療費を支払う（助成を行う）。  

南風原
役場

南風原
役場

ちゅら水だよりに掲載された給与問題の説明ちゅら水だよりに掲載された給与問題の説明

問　給与問題に関する説明を受ける予定が南
部水道企業団議会の意見で急きょ取りやめに
された。同議会でも給与問題への指摘に、企業
長は「広報紙とホームページで事足りる」と答
えている。
　それでは町民から信頼は得られない。水道
行政を見直すべきでないか。
町長　現時点で見直す考えはない。

問　50年以上前に設立され、今現在
ではメリット、デメリットも大きく異
なる。どう理解をしているか。
町長　非常に答弁に困る。他市町村
を見ても、南風原町単独の方がメリッ
トはあるだろう。

問　発端は不誠実な労使交渉にある。飛び級
や給与の誤解釈は南水労組から指摘がなけ
れば放置されていた。給与問題は平成12年か
ら始まり、特定地域出身者が優遇され、いくら
もらい過ぎ、払い過ぎたのか総額は出ていな
い。前企業長の勤務実態、イベント用駐車場の
取得など疑問は膨らむ。
　この際水道行政を見直し、南風原町単独も
視野に入れ準備すべき。町長どうか。
町長　時間が必要。ちょっと無理だろうという
のが正直な考え。

問　コロナ禍での、ちむぐくる館健
康増進室の運用状況を問う。
町長　ガイドラインに沿って、マスク
着用、検温、手指消毒、体調確認、機器の消毒
などを徹底し、滞りなく運用している。

問　健康増進室に新型コロナウイルス感染拡
大予防として設けた項目は。
町長　利用人数15人、１人当たり２時間までの
利用制限などとした。

問　令和２年７月から11月の健康増進室の利
用者数は何人か。
町長　７月576人、８月使用中止、９月221人、
10月659人、11月700人。

利用料金が発生する健康器具について問う
問　電位治療器とマッサージチェアの健康器
具を有料にした理由は何か。
町長　健康増進室において特にこの２種類の
需要が高く、故障も多く修繕等があった。そこ
で受益者負担の観点から有料とすることに決
定した。

問　健康器具の利用料金見直しについて町民
の声があった。地域の料金設定なども参考に
してはどうか。
町長　今後とも周辺のそういった情報等を収
集しおこなっていく。

問　現在、本町の各小中学校に多目的トイレは
どの程度設置されているか。
学校教育課長　南風原小学校４、津嘉山小学校３、
北丘小学校７、翔南小学校２、南風原中学校３、
南星中学校３となっている。

問　本町の公立小中学校の洋式トイ
レの整備状況は。
教育長　南風原小69.2％、津嘉山小
66.2％、北丘小84.9％、翔南小27.3％、南風原
中66.7％、南星中25.8％となっている。

問　翔南小、南星中の設置率が低い。その他の
学校は約７０％近く洋式化されている現状をど
う考えるか。
教育総務課長　大規模改修を行った学校につい
ては設置率が高い、今後低いところに関しても
前向きに検討する。

問　子どもたちの教育環境を考えた場合、毎
年改善する計画を要望したいがどうか。
教育長　改めて翔南小、南星中の洋式率の低
さを痛感している。全ていっぺんにということ
はかなり厳しいと思うが、少なくとも町内の平
均値ぐらいまでは、財政と調整し洋式化に向け
て取り組む。

問　2022年度から県のこども医療
費助成制度の年齢拡大で、町の負担
はいくら軽減されるか。
副町長　令和元年度ベースで県からの補助金
が4,400万円増額の見込となる。重度心身障害
者医療費助成の実績は歳入2,705万円、歳出
6,200万円、助成方式は自動償還となっている。

問　軽減見込額を、窓口で支払のある重度心
身障害児医療費助成制度の窓口無料化に活用
できないか。
副町長　窓口無料にすると町の負担増につな
がり、厳しい。

問　重度の障がい児を持つ家庭はただでさ
え負担が大きい。窓口無料にするべきでは
ないか。
民生部長　障がいをお持ちの方も、付き添いで
病院へ行くなど負担があることを承知してい
る。重度心身障害者医療費助成も窓口無料を
県に要請していく。町の財政負担が軽くなる分
は福祉の充実に充てたい。

こんな質問もしました。
●第三次財政健全化計画を説明せよ

こんな質問もしました。
●町の施策、計画に町民の声はいかされているか
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令和２年12月定例会　はえばる議会だより　2１2号 令和２年12月定例会　はえばる議会だより　2１2号

[答]
他市町村の参考事例等も
確認する

[答]
他市町村の参考事例等も
確認する

[答]
次年度４月からの準備を
進めている

[答]
次年度４月からの準備を
進めている

[答]
管理者と協議し改善する
[答]
管理者と協議し改善する
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[答]
猫の殺処分を減らすよう町や県
の役割を調査する

[答]
猫の殺処分を減らすよう町や県
の役割を調査する

整備された国道507号へのぼる階段整備された国道507号へのぼる階段

津嘉山公園完成予想図津嘉山公園完成予想図

南風原中学校　制服（夏服）南風原中学校　制服（夏服）

ＰＦＩで津嘉山公園
の早期完成を

さくらねこ事業の
推進を

通学路の安全・安心
な環境整備を問う

中学生の
制服選択制を

さくらねこ（耳に切れ込みが施されている）さくらねこ（耳に切れ込みが施されている）

問　津嘉山公園の完成予定はいつか。
都市整備課長　現状だと令和６年でも
検討の余地がある。

問　ＰＦＩを活用した場合、収益が得られる飲食
施設、テナント、子どもたちの休憩施設もできる
が検討できないか。
都市整備課長　管理棟しかない部分にコンビニ
やカフェ等も含め、計画変更できるか隣市町村
も参考に考える。

教育機会確保法とＧＩＧＡスクールの連携を
問　教育機会確保法とＧＩＧＡスクールを連携
し、登校できない生徒にもオンライン授業で
出席扱いにできないか。
教育長　ＧＩＧＡスクール構想で整備した生徒
用端末を利用して不登校児童生徒に対する教
育確保が図れる方法を検討していく。

子ども達の安全対策を
問　はえばる保育園前にキッズゾーン表記を。
副町長　ドライバーに注意を促す看板を設置予定。

問　津嘉山小学校坂下の安全対策を。
教育長　交通安全教育やＰＴＡ、老人会の協力
を得て安全見守りなどに取り組んでいく。

問　中学生の制服選択制について進
捗状況はどうなっているか。
教育長　町内２中学校で次年度４月
からの制服選択制に向け準備を進めている。

ジェンダー平等を実現しよう
問　平成30年に町の男女共同参画推進会議
から答申されている。現状を問う。
町長　町民へのジェンダー平等・情報発信、学
校での人権教育、各種女性登用率の向上など、
男女共同参画社会を推進している。

スポーツ・運動施設の充実を
問　花・水・緑の大回廊公園で壊れている箇所
が見受けられるが、改善できるか。
町長　バスケットリングは、修繕を終えている。
コートの剥離は、修理方法を検討中である。テ
ニスコートは、落水により溝がある。再整備に
ついて施設の用途も含め検討する。

問　ドックランや各種トレーニング、ビーチバ
レーやビーチサッカー、雨天練習場など活用で
きないか。
都市整備課長　町単独費の整備となると莫大な
予算が必要であり、補助事業を活用できない
か。用途に関しては検討する。

問　猫に対する苦情などの状況はどうか。
町長　敷地内に「ふん尿をする」、「生ごみをあ
さる」、「鳴き声がうるさい」など町内全体的に
苦情がある。

問　本事業の概要と本町に何匹のさ
くらねこがいるか。
町長　さくらねこ事業とは「飼い主の
いない猫」を捕獲し、不妊去勢手術を行い、「地
域の猫」として一代限りの命を全うさせ、苦情や
殺処分の減少に寄与する活動。本町には31匹
いる。

問　捕獲機の確保など体制を整えるのは、町
の役目ではないか。
町長　事業主体である県の調査も含め検討し
ていく。

障がい者の親なき後の相談は
問　障がい者は親を亡くされた後、何処に相
談にいけば良いのか。
町長　市町村で相談を受けて、その後、サービ
ス事業所や、障がい者の支援施設、事業所に
つなぐ。社協のコミュニティ・ソーシャル・ワー
カーについては、障がい者の地域の主な相談
窓口となっている。

問　障がい者の地域生活支援拠点はどうなっ
ているか。
町長　国の計画の基本指針に令和５年度内整備
の目標があり、本町もその目標に向けて取り組む。

問　東部消防署南風原分署前、県道
128号線から国道507号へのぼる階
段は夕方になると暗い。木が折れて
南星中学校生徒の登下校に支障がある。
防犯灯を設置して階段を明るくし、木々も伐採
して整備せよ。
まちづくり振興課長　所有は国土交通省の土地だ
が、管理は町になっているので木々はすぐに伐
採した。防犯灯は今後必要かどうか検討したい。

問　東部消防署南風原分署東側の町道73号
線の歩道は草木が繁茂して通行できない。改
善できないか。
副町長　町道73号線については、自治会と協
議の上、改善していく。

こども医療費助成事業を問う
問　県は2022年４月から通院時にかかる費
用の助成対象を中学校卒業まで拡大する方針
を発表した。県の助成拡大によって町のこども
医療費助成金はどれくらい削減できるか。
副町長　今回の通院対象年齢の拡充により、
令和元年度ベースで試算すると県からの補助
金が約4,400万円増額する見込みである。

※ＰＦＩとは公共施設等の建設、維持管理、運営等を民間の資金、経営能力、及び技術的能力を
活用して行う手法です。

こんな質問もしました。
①スポーツ・カルチャーアイランド南風原（仮称）の推進を



一般
質
問 

石
垣
大
志・赤
嶺
奈
津
江

QRコードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。

令和２年12月定例会　はえばる議会だより　2１2号 令和２年12月定例会　はえばる議会だより　2１2号

第
９
回 

議
会
報
告
会

[答]
国の動向を注視し
検討する

[答]
国の動向を注視し
検討する

[答]
最長で2ヶ月だが、
短縮も可能

[答]
最長で2ヶ月だが、
短縮も可能

赤
嶺
　
奈
津
江 

議
員

あ
か
み
ね       

な
　
つ
　
え

石
垣
　
大
志 

議
員

い
し
が
き
　
　
た
い  

し

今後の
コロナ支援策は

黄金森公園の修繕は
いつまでに完了するか

公園内のケーブル交換作業公園内のケーブル交換作業

※公園内の停電は1/15に復旧いたしました。※公園内の停電は1/15に復旧いたしました。

設置されたサーモカメラ設置されたサーモカメラ　
毎
年
開
催
し
て
い
る
南
風
原

町
議
会
報
告
会
・
意
見
交
換
会

は
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
拡

大
予
防
の
た
め
、
会
場
で
の
実
施

を
せ
ず
。町
議
会
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ

上
で
の
報
告
書
の
書
面
開
催
と

し
た
。

（
令
和
２
年
12
月
８
日
〜

令
和
３
年
１
月
15
日
）

内
容

・
第
８
回
議
会
報
告
会
で
の
要
望

書
と
報
告
書
を
町
長
へ
提
出
。

・
町
長
か
ら
令
和
元
年
６
月
25
日

に
要
望
書
に
対
す
る
回
答
が

あ
っ
た
。

・
令
和
２
年
度
予
算
は
一
般
会
計

に
２
点
の
留
意
事
項
を
付
け
て

可
決
し
た
。

留
意
事
項

・
フ
ク
ギ
並
木
擁
壁
工
事
監
督
支

援
業
務
委
託
料
に
つ
い
て

・
土
曜
日
預
か
り
保
育
に
つ
い
て

注
目
事
業

・
幼
児
教
育
・
保
育
無
償
化
事
業

・
下
水
道
事
業
会
計
に
移
行

・
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症

対
策
予
算

学
童
ク
ラ
ブ
と
意
見
交
換
会
を

開
催
。

●今回の議会報告会の閲覧数は１１４件でした。
議会報告会に関するアンケートは終了いたしましたが、今回の議会報告会の
資料を議会ホームページにて公開しています。是非ご覧下さい。

問　国の第三次補正の情報がこれか
ら出てくる。今後のコロナ支援につい
て第一波、第二波の経験を踏まえ情
報提供をお願いしたい。見解を問う。
副町長　各職員に国の動向を注視し支援策を
検討するようにと指示している。

問　新型コロナへの危機感は今も残っており、
事業者は経営状況の悪化や今後の資金繰りへ
の不安など今も苦しんでいる。そういった方々
にも家族や子どもがおり、感染拡大の影響に
よって部活動の大会中止や行事の中止など子
ども達もコロナ危機を乗り切るサポートを必
要としている。
　医療的ケア児や基礎疾患を抱える保護者の
方々も危機意識を持って、生活の制限をしてい
る。また、今の危機に最前線で奮闘されている
医療介護の従事者の皆様には、心からの敬意
と感謝を申し上げたい。
　医療提供体制のひっ迫や経済状況の悪化
等、見通しの見えない状況が続くと考えるが、
見解を問う。
副町長　今後、国の補正予算を見ながら事業
者支援等、各種支援策を検討する。

問　黄金森公園内の電気トラブルについて。
12月４日に停電が発生し、当面夜間の使用が
できないが原因は何か。
副町長　高圧引込ケーブルが引込柱と受電室
の間で断線し、停電へ至っている。

問　使用できない期間が長引くと困
る。長期の故障期間や停電で使えな
い期間が出ないような対策を行うべ
きだが修繕はいつまでに行うか。
都市整備課長　補正予算で早急に対応する。最長
で２ヶ月だが短縮することは可能と考える。

問　町民の方が早い時期に使用できる環境づ
くりをすべきだ。現在、公園内の対策は。
教育総務課長　停電に伴って陸上競技場、ウォー
キングコース、野球場は９時から17時まで利用
が可能。黄金森公園の入り口、駐車場への出入
口は、８時半から17時までとしている。また、17
時以降は公園内の利用者に対して帰宅を促し
ている。

議会改
革

特集
議会改

革

特集

追跡

記事
追跡

記事

第９回 議会報告会を書面開催第９回 議会報告会を書面開催

　令和２年３月定例会の一般
会計で留意事項のつきました
フクギ並木の擁壁工事が完了
しました。

留意事項
町天然記念物のフクギ並木を
保全するだけでなく、関係部署
と連携し、擁壁を工夫し景観に
配慮すること。

フクギ並木擁壁
工事完了

フクギ並木擁壁
工事完了

工事前工事前工事後工事後

こんな質問もしました。
●子どものインフルエンザ予防接種費用の助成を
●各種統計のオープンデータ化を
●ドリームコート（花・水・緑の大回廊公園）の再整備を

こんな質問もしました。
●医療費助成事業について
●心のケア・自死対策について
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　あなたの作品を議会だよりに掲載しませんか。
表紙の題字と写真を募集中です。のびやかな題字
や笑顔あふれるお写真をお待ちしています。
ご意見・要望なども広く募集しています。
議会だよりへのご意見・ご感想も受け付けています。

連絡先：議会事務局（担当：広報係 山中）
TEL .889-3097　　FAX.889-4499
E-Mail　H8893097@town.haebaru.okinawa.jp

表紙の題字・写真をお寄せください表紙の題字・写真をお寄せください

町民の声町民の声

◀左のQRコードを読み
取ることで議会中継
サイトに繋がります。

◀左のQRコードを読み
取ることで議会中継
サイトに繋がります。

次回定例会の開会予定

6月99日（火）午前10:00
次回定例会の開会予定

3月4日（木）午前10:00
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新
た
な
モ
ノ
づ
く
り
の

サ
ポ
ー
ト
を

新
た
な
モ
ノ
づ
く
り
の

サ
ポ
ー
ト
を

　
私
は
普
段
建
築
の
仕
事
を
し

て
い
ま
す
が
、新
し
く
家
具
を

作
っ
て
販
売
し
て
い
ま
す
。知
人

か
ら
の
呼
び
か
け
で
は
じ
ま
っ

た『The ideas

』と
い
う
取
り
組

み
で
す
。

　『The ideas

』と
は
沖
縄
で
活

躍
し
て
い
る
デ
ザ
イ
ナ
ー
や
モ

ノ
づ
く
り
を
し
て
い
る
人
の
作

品
や
商
品
を
紹
介
す
る
サ
ー
ビ

ス
で
す
。ま
だ
始
ま
っ
た
ば
か
り

の
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
で
す
が
南
風

原
町
か
ら
琉
球
絣
、金
属
、木
工
、

コ
ー
ヒ
ー
等
多
く
の
若
い
作
り

手
が
賛
同
し
て
こ
の
プ
ロ
ジ
ェ

ク
ト
に
参
加
し
て
い
ま
す
。

　
当
初
、展
示
販
売
の
企
画
を
考

え
て
い
ま
し
た
が
、コ
ロ
ナ
ウ
イ

ル
ス
の
影
響
で
延
期
と
な
り
ま

し
た
。し
か
し
、待
っ
て
い
る
だ

け
で
は
な
く
今
の
状
況
下
で
自

分
達
に
出
来
る
事
は
何
か
を
考

え
、Ｓ
Ｎ
Ｓ
を
活
用
し
積
極
的
に

情
報
発
信
し
て
い
ま
す
。作
り
手

と
消
費
者
が
直
接
繋
が
り
、ニ
ー

ズ
を
知
り
、自
分
の
市
場
価
値
を

高
め
、よ
り
製
作
に
集
中
で
き
る

環
境
を
つ
く
る
事
が
目
標
で
す
。

　
伝
統
的
な
織
物
を
含
め
後
継

者
不
足
で
悩
む
業
界
に
未
来
を
、

そ
し
て
こ
れ
か
ら
の
作
り
手
に

新
た
な
夢
を
、沖
縄
を
よ
り
豊
か

に
す
る
一
歩
を
創
り
出
し
た
い

と
思
い
ま
す
。

　
本
町
に
は
県
工
芸
振
興
セ
ン

タ
ー
も
あ
り
モ
ノ
づ
く
り
に
関

心
の
あ
る
人
材
が
多
く
集
ま
り

ま
す
。地
の
利
を
生
か
し
て
、町

と
し
て
も
若
い
作
り
手
の
サ

ポ
ー
ト
、伝
統
的
な
モ
ノ
づ
く
り

の
継
続
の
手
助
け
を
お
願
い
し

ま
す
。

さ
ん

上
原
一
太 

　
今
回
の
広
報
紙
の
編
集
は
令

和
２
年
12
月
定
例
会
（
議
会
）
の

内
容
と
な
っ
て
い
る
。定
例
会
は

12
月
18
日
に
終
了
し
た
。定
例
会

の
会
議
は
す
べ
て
録
音
さ
れ
て

い
る
。そ
れ
を
業
者
に
委
託
し
、

文
字
に
変
換
し
て
も
ら
う
。

　
そ
れ
か
ら
一
般
質
問
し
た
議

員
へ
質
問
と
答
弁
の
全
文
を
送

付
し
、
４
０
０
字
詰
原
稿
用
紙
に

ま
と
め
て
議
会
事
務
局
へ
提
出

さ
れ
る
。

　
一
般
質
問
し
た
全
議
員
の
原

稿
が
届
い
た
後
、
広
報
委
員
会
の

本
格
的
な
校
正
作
業
が
一
週
間

に
一
度
の
割
合
で
進
め
、
全
ペ
ー

ジ
の
編
集
が
終
了
後
、
議
長
の
最

終
チ
ェ
ッ
ク
を
経
て
印
刷
に
ま

わ
す
。議
会
終
了
後
か
ら
発
行
ま

で
、
40
〜
50
日
か
か
る
。「
情
報
は

早
め
に
」
を
目
指
し
議
会
広
報
委

員
会
は
こ
れ
か
ら
も
努
力
し
て

い
く
。（

担
当
／
金
城
好
春
議
員
）
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はえるん

ボーイスカウト
活動中だるん

　本会議がインターネット中継で見ら
れます。新型コロナ感染症拡大防止の
ため、できうる限り、インターネット中継
をご利用下さい。

議会中
継が

スマホ
でも

見られ
ます

議会中
継が

スマホ
でも

見られ
ます

南風原町例規集

Haebaru town
南風原町

外部リンク集

バーチャル博物館

口座支払状況確認

まちづくり出前口座

町議会

町議会中継

町の紹介 町民窓口

◀ここをクリック◀ここをクリック

下
に
ス
ク
ロ
ー
ル


